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一次白蟹拼团
引发业主群团购热潮

昨天晚上8点不到，鄞州东湖花园二期东门
附近的一个岗亭前，业主们排起了长队，个个面
带笑容，难掩兴奋。“吃货群”里也很热闹：“大家
赶紧准备下楼提货，新鲜带鱼马上就要到了
……”不久后，货车陆续开到，热心业主将车上
700斤新鲜带鱼搬下，开始根据预订的信息，挨
个分发带鱼。

“吃货群”的群主“玉麒麟”，是小区三期业主
赵传燕，也是团购活动的主要组织者。她告诉记
者，如此火爆的社区团购，最早源于业主们的一
次白蟹拼团。

今年8月初，有个业主在东湖花园业主群里
说，自己要去路林市场买白蟹，因为整箱批发有
点多，想跟邻居拼一下。没想到，群里反响很热
烈，大家都要他带点回来，由于数量太大，这个业
主有些为难了。这时，赵传燕站了出来，说愿意
帮大家运一趟海鲜。她将有需求的业主的姓名、
联系方式、所需的数量都记录下来，从路林市场
拉来了260斤白蟹，分给大家。由于这批白蟹的
价格只是市场批发价加上运输油费、泡沫箱等损
耗费用，让业主们得到了大实惠。

尝过一次甜头后，业主们“上了瘾”，之后几
天，业主群里讨论的都是团购海鲜的事。为了不
影响业主群的日常交流，赵传燕另外组了个微信
群，将有意向团购美食的业主召集起来，并取名
为“东湖二三期吃货群”。

短短2个月时间，“吃货群”里就加进了500
多名业主，还开了“吃货二群”，组织了数十次团
购，内容包括海鲜、水果、零食等等，最夸张的一
次团购量是苹果2700斤、大米1800斤。

“为保证团购质量，群里也在控制预订数量。
比如今晚团购带鱼，我们在发出通知后9分钟就
截止了，最后算下来，有140多名业主报名。事实
上，有需求的业主肯定还有很多。”赵传燕说。

东湖花园
有个“吃货群”火了

热心业主
义务为吃货们

跑市场、挑货砍价
700斤带鱼、1800斤大米、

2700斤苹果……
这是他们的“战绩”

因为这个群，
邻居们的关系越发亲近了

这两个月，鄞州东湖社区有个名叫“东湖二三期吃货群”（以
下简称“吃货群”）的微信群火了。

东湖花园小区二期、三期的业主们在“吃货群”里提议团购内
容，由热心业主前往批发市场货比三家、砍价团购，并送到小区分
发。由于团购性价比高，且账目公开，业主可随时报名参与采购
并进行监督，群里组织了数十次团购，次次预订都爆满。更令人
惊喜的是，因为这个群和团购活动，平时不怎么交流的邻居们，关
系变得越发亲近了。

昨晚，700斤新鲜带鱼送到小区，东湖花园业主现场排队领取。 记者 崔引 摄

群主收到
几百条生日祝福

事实上，类似拼团在很多小区的业主群里都
有，但像东湖花园二三期这样，每周两三次、次次
都爆满的盛况非常少见，这得归功于小区里有一
批义务为大家服务的热心业主。

在“吃货群”建立后，包括赵传燕在内的10
名热心业主建了个监督小组，专门负责团购事
宜，义务为大家服务。每次发布团购意向后，监
督小组的人都要统计参团人数，跑到批发市场货
比三家，选好物品后跟商家砍价，最后，坐着货车
押货回小区，在约定的地点将物品分给业主们。

为了保证采购价格和流程公开透明，监督小
组每次都会邀请两三个业主参与采购，也实时拍
一些采购照片、视频发到群里。分完物品后，他
们还要制作明细清单，将账目公布。

“团购海鲜最麻烦，也最辛苦。比如今天团
购的带鱼，下午4点多，我们几个就到路林市场
挑货了，因为如果去晚了，好的就被人挑光了。
一家家摊子看过来，选完货送到小区已经晚上
8点了，分发完要9点多。这5个多小时里，我
们几个都没闲下来过，也没时间吃饭。”赵传燕
说。

虽然辛苦忙碌，但能够看到大家取货时开心
的笑容，参与采购的业主们都觉得挺值。有一名
业主是这么说的，小区居民都特别好，他们在取
货时会带一些蛋糕、包子慰问采购的人，回到家
后还将现场分发的照片发到朋友圈表达称赞和
感谢，“朋友圈被这些图文信息刷屏，觉得心里特
别暖。”

对此，赵传燕更是深有感触。有一次团购白
蟹，正好是她生日。怕忙完团购的事太晚，她一
早就跟老公说，今年不过生日了。没想到，一名
业主将她生日的消息发到了群里，没几分钟，群
里就刷出了几百条的生日祝福，“这是我过得最
有意义的生日，这帮吃货实在是太可爱了！”

聚餐联欢
摆了6桌

建立“吃货群”的初衷，是为了方便大家
团购物美价廉的商品。大家怎么也没想到，
2个月后，这个群成为拉近邻里关系的纽
带，平时不怎么交流的楼上楼下，因为这个
群有了共同话题，关系也越发亲密。

平时，“吃货群”里除了团购之外，每天还
会发起话题讨论，业主们谈谈看法，聊聊身边
事，常常一个话题都有几百条回复，互动非常
多。每次团购取货，总有一些业主因为有事
没办法到场，他们就找邻居帮忙带回，一来二
去，关系熟络了，日常交流也多了起来。

9月初，“吃货群”还组织了一次大联
欢，到小区附近饭店开了 6 桌，费用 AA
制。本以为这次聚餐不便宜，谁知，饭店老
板是小区业主，饭店房东是小区业主，赞助
酒水的还是小区业主，他们都拿出了最大的
优惠力度招待邻居们，席间，还有业主带了
大米试吃装，发给每位到场邻居。没到场的
业主们看到群里的美食图后个个羡慕，都嚷
着什么时候再约。

东湖社区书记周女士告诉记者，她是8
月底知道“吃货群”的事的，平时也常听居民
提起，说这个业主群的团购比较透明正规，
参与运营的业主都很热心。前阵子有天下
雨，业主过来求助，说分发团购的货物不便，
希望社区能帮一下。考虑到他们也是义务
为大家服务，社区就将一个空置的车棚暂借
给他们救急，不过，平时他们还是在室外分
发的。

“以前同一栋楼都还不太认识的居民，
团购过后，连隔壁楼的都能叫出微信名，还
相互打招呼。从和睦邻里的角度，社区是很
支持这个‘吃货群’的。”周书记说。

记者 王思勤 通讯员 徐姣芸 史丽娜


